

Café- discussion du groupe EAPC le 26 janvier 2019

Le groupe municipal Ensemble Autrement Pour Cancale (EAPC), lors de son premier café-discussion de l'année, a pu échanger sur trois sujets importants : le projet Vaujoyeux , le grand débat national et les municipales 2020.

Concernant le **futur aménagement du site de l'ancien EPHAD**, les participants ont tous exprimé l'idée que la mobilisation de l'Association Projets site Hamon Vaujoyeux (ASHV), créée il y a 4 ans, a porté ses fruits. Pendant ces longs mois, elle a défendu l'intérêt général et a été force de propositions. C'est finalement grâce à une **démarche constructive** avec le cabinet d'étude Madec qu'un ensemble de réalisations a pu aboutir en faisant consensus (la maquette est visible en mairie) : « nous avons là un exemple de **méthodologie** qu'une municipalité se doit d'appliquer pour chaque projet : avec toutes les parties concernées, il faut **prendre le temps de concerter, échanger, écouter, expliquer ...** »

L'actualité imposait aussi qu'il soit question **du grand débat national**. Les interrogations sont nombreuses : « le débat est intéressant, mais que va-t-il se passer après ?; qu'entend-on par citoyenneté, fiscalité , pouvoir d'achat ?; il n'y a pas qu'une vérité unique en économie, les aides directes et indirectes sont à considérer ; comment faire payer l'impôt aux grosses sociétés ?; les services publics tels que l'éducation et la santé sont des investissements, mais comment les rendre plus accessibles en pensant par exemple au coût des maisons de retraite? etc etc ... ». Pour que ce grand débat se réalise au mieux dans notre commune, les élus de EAPC soulignent **l'importance du cahier d'expression** mis à la disposition des Cancalais en mairie et **aussi l'organisation d'un débat municipal prévu début mars**, en toute neutralité politique « ce qui est important , c'est de faire remonter l'expression des habitants , leurs propositions, faire connaître leurs difficultés.. **en espérant qu'il y ait beaucoup de monde** » **insistent Géraldine Lasilier-Chaufaux et Anne Gandais.**

Sachant par ailleurs que l'organisation des débats est très ouverte : associations, citoyens, collectifs , élus , entreprises, syndicats... **Maurice Jannin**, présent au café-discussion nous a fait savoir que « en tant qu'ancien maire et conseiller départemental , je connais bien les habitants de ce territoire et je souhaite continuer à être utile pour ma ville et mon pays , c'est pourquoi , j'envisage de **mettre en place des permanences, chaque samedi matin de février**, qui seront autant de lieux d'échanges en toute liberté, sur tous les sujets, sans exclusion ... ; ces discussions en petits groupes seront complémentaires de la grande réunion municipale organisée en mars par M Mahieu et Mme Penvern. J'appelle le plus grand monde possible à venir débattre ! »

Enfin, faisant suite à la déclaration de candidature de M Mahieu **pour les municipales 2020**, la question évidente s'imposait : « et vous, EAPC ? qu'allez vous faire ? » et la réponse de **Laurence Penvern** : « **mon objectif est d'arriver à construire une liste alternative à celle que dirigera M Mahieu, avec un projet ambitieux pour notre ville où l'environnement, l'économie, le social et la culture trouveront toute leur place. Pour que la démocratie représentative s'exprime, il faut qu'il y ait le choix lors du vote et je tiens aussi à mettre l'accent sur la démocratie participative que la future équipe aura à cœur de faire vivre. Mais pour le moment : on en est au projet et ensuite on verra qui sera à la tête de la future liste.** »